

Prepararía SEP libros de texto para secundaria, alarma en CANIEM y retroceso educativo

No es un secreto el impacto que tuvo la pandemia en la educación: deserciones, programas digitales incompletos y bajo aprovechamiento.

Como siempre el golpe más severo lo recibió el segmento más bajo de la población, sin computadoras y una TV a distancia que no funcionó. Además muchas bajas porque los padres perdieron el empleo.

La respuesta del gobierno de Andrés Manuel López Obrador quedó lejos al privilegiar la estabilidad de las finanzas públicas, en vez de implementar un plan de apoyo.

A futuro el bajo nivel educativo cobrará factura al desarrollo y será otra arista de la desigualdad que hay en el país.

En ese contexto la SEP con **Delfina Gómez**, que ahora busca el Edomex, inició el proyecto de rediseño de los libros de texto gratuitos con cuestionamientos de los expertos. El asunto aún está en proceso.

Sin embargo resulta que muy a la callada parece que hay planes de ampliar la cobertura para los textos de secundaria. Si bien no hay nada oficial y la dependencia de Leticia Ramírez mantiene a buen resguardo el expediente, al interior de la Cámara Nacional de la Industria Editorial (CANIEM) ya corre la versión al réspecto.

Para las firmas agrupadas a esa cámara que preside **Hugo Setzer** el asunto es de lo más que relevante. Ellos editan anualmente al menos 5 libros por materia. Hay 28 editoriales involucradas y se habla de una derrama de alrededor

del,500 mdp.

Según esto la intención es tener listos los nuevos libros pronto para que puedan entregarse en el próximo periodo escolar que inicia en agosto. Para ello deberá entregarse a la Conaliteg de Victoria Gillén Álvarez a más tardar en abril.

Cubrir los programas de secundaria con un solo libro, será un paso atrás en la enseñanza. Vayani en China, que es un país socialista se da algo así. Hay evidentemente un trasfondo político que busca orientar el pensamiento de los muchachos, pese a que se afecte su desempeño. Para la industria editorial será un fuerte golpe. De por sí ese negocio aún no remonta los niveles de producción y ventas del 2019.

Así que alarma en el ámbito del libro.

EVALUARÁN EL MARTES RUTA DE LA NUEVA LEY DEL AGUA

El martes próximo estará con el Consejo Consultivo del Agua el diputado Rubén Muñoz presidente de la Comisión de Recursos Hidráulicos. Habrá comisión ejecutiva en ese organismo que preside Raúl Rodríguez Márquez. Se platicará de la ruta legislativa de la nueva Ley General del Agua que quedó pendiente, pese a la reforma constitucional del 2012 en donde se postuló el derecho humano al agua. El tema es de mucho interés para las empresas. El año pasado el asunto se desinfló.

COPARMEX CDMX CONVENIOS Y PIDEN A ZÚÑIGA REELEGIRSE

Ayer Coparmex CDMX que preside Armando Zúñiga firmó un par de convenios de colaboración. Uno con la CANIEM de Hugo Setzer y otro con el TEC CDMX vía el titular de la Escuela de Negocios Jaime Martínez Boules. Por cierto que ahí mismo los presentes propusieron a Zúñiga Salinas seguir adelante para otro periodo al frente del organismo. De ser así se reelegiría para su cuarto año, aunque las elecciones y asamblea serán en julio.

INCERTIDUMBRE EN 2023 Y EXPECTATIVAS DIVERSAS PARA PIB

La incertidumbre define el momento actual de la economía. Y es que hay muchas variables por resolver. De ahí las diferencias entre los expertos con respecto al crecimiento del PIB según la encuesta de Citibanamx que lleva Manuel Romo. Bursamétrica hasta visualiza una caída del -1% para este 2023, mientras que Bof A o BNP Paribas están por un avance de sólo 0.3%. Banorte, CIBanco y Santander están en otro extremo con1.5%. El promedio está en 1.0% y el IMEF con Mario Correa en Estudios Económicos se ubicó en 1.2%. Como quiera año complicado.

@aguilar_dd albertoaguilar@dondinero.mx